

Boletín N° 080

GOBIERNO NACIONAL APOYA PROCESOS DE RESPUESTA Y MITIGACIÓN DEL RIESGO POR TEMPORADA DE LLUVIAS EN CAQUETÁ

- Se realizó Consejo departamental de Gestión del Riesgo ampliado en donde por unanimidad de los miembros se declaró la calamidad pública en Caquetá.
- Cruz Roja, Defensa Civil, Bomberos, Ejército, Fuerza Aérea, Armada y Ponalsar de la Policía, acompañaron la sesión del Consejo y presentaron acciones desplegadas en la zona.
- Más de 2.400 millones de pesos se destinarán para labores logísticas que permitan desarrollar las acciones humanitarias y de respuesta.
 - Más de \$80.800 millones se están invirtiendo en obras de mitigación en 4 municipios del Caquetá.
- Bomberos Nacional entregó equipos para fortalecer a los bomberos municipales de todo el departamento.



Florencia, Caquetá, 25 de junio de 2021 (@UNGRD). En el marco de las acciones de respuesta por la 1ª Temporada de Lluvias, la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres –UNGRD–, en cabeza de su director Eduardo José Angulo y junto a los representantes de las entidades operativas del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo, llegaron hasta el departamento de Caquetá, para apoyar la coordinación de las labores que se han realizado en atención a las familias afectadas.

Allí en Florencia, capital del Caquetá, el Gobernador de este departamento, Arnulfo Gasca Trujillo, lideró un Consejo departamental de Gestión del Riesgo de Desastres ampliado, en donde junto a los alcaldes de los municipios afectados por las lluvias y la comitiva del orden nacional, socializaron las afectaciones que se presentan, las acciones que hasta el momento se han desplegado por parte de las autoridades locales y el apoyo dado por parte de la UNGRD desde el nivel central.

“Desde principios de semana un equipo técnico de la entidad viene acompañando al departamento en la consolidación de información, establecimiento de familias afectadas y por supuesto, despliegue de líneas de acción de primera respuesta para poder atender a estas comunidades que fueron golpeadas por la temporada de lluvias. Hoy en esta sesión del Consejo de Gestión del Riesgo tuvimos a las 16 alcaldías presentes, con lo que pudimos revisar proyectos y acciones no solo para atender, sino para prevenir y mitigar el riesgo” manifestó González Angulo.

De acuerdo con el departamento, de los 16 municipios, 11 se encuentran con afectaciones por inundaciones (Curillo, San José de Fragua, Valparaíso, Solita, Milán, Cartagena del Chairá, El Doncello, Puerto Rico, San Vicente del Caguán, Montañita y Solano), esto como consecuencia de crecientes súbitas por las fuertes lluvias que han caído en todo el Caquetá. Las inundaciones afectaron viviendas, generaron pérdida de cultivos y daños en algunas vías y puentes. Hasta el momento no se reportan víctimas mortales, ni heridos, ni desaparecidos.

Frente a este panorama, los miembros del Consejo Departamental de Gestión del Riesgo en pleno, decidieron de manera unánime realizar la declaratoria de Calamidad Pública dadas las afectaciones, por lo que desde la UNGRD en el marco de la Ley 1523 de 2012 se da el apoyo de manera complementaria y subsidiaria para atender a las familias damnificadas por las lluvias.

El director de la UNGRD, Eduardo José González señaló que *“Para apoyar labores de respuesta y llegar con apoyos de forma inmediata, activamos 12.000 paquetes de Asistencias Humanitarias (kits de alimentos, aseo, cocina, frazadas y toldillos). De estos, 6225 ya fueron entregados al departamento para que, de acuerdo al censo, se empezaran a distribuir de manera inmediata a las familias”*.

Así mismo, desde el orden nacional, se destinarán por medio de Fondos de Inversión Colectiva –FIC-, \$2.400 millones con lo que tanto el departamento como los municipios tendrán más recursos para poder atender ágilmente las situaciones de emergencia. Este FIC se destinará así: \$1.100 millones para los municipios afectados, es decir, \$100 millones para cada uno de los 11 municipios que tienen calamidad pública por el impacto de la Temporada de Lluvias. Otros \$900 millones entregados a la gobernación para que el Consejo de Gestión del Riesgo pueda complementar las labores departamentales y los \$400 millones restantes se destinarán para el mejoramiento de capacidades de las entidades operativas del departamento.

También desde la UNGRD se socializó que más de \$80.800 millones están siendo invertidos en 4 municipios de Caquetá para implementar obras de mitigación de control de inundaciones y erosión en el marco de la estrategia de aumentar los proyectos de prevención en todo el territorio nacional.

“Resalto los aportes significativos e importantes por parte de la gobernación y los municipios para la respuesta, así como el trabajo complementario por parte de las entidades del Sistema de Gestión del Riesgo. Por parte del Gobierno Nacional se aprobaron todas las ayudas humanitarias de emergencia para las diferentes zonas. Así mismo se aprobaron los estudios y diseños para un sistema de alerta temprana

en un municipio y un componente especial que son los proyectos de mitigación que estamos ejecutando en el marco de la prevención” manifestó González Angulo.